

El pasado 23 de febrero, fue un día muy importante para el Colegio de Veterinarios de Badajoz. Se celebró la inauguración de MUVET, el Museo Veterinario, un proyecto ilusionante, que fue ideado tiempo atrás por nuestro Presidente José Marín y que se ha visto materializado tras un gran trabajo.

Ángel Calero Carretero.



Conferencia inaugural. De izquierda a derecha. Dr. Joaquín Sánchez De Lollano Presidente de la AEHV, Dr.

José Marín Sánchez Murillo. Presidente del ICOVBA. Secretario de la Asociación Extremeña de Historia de la



Recepción de autoridades en la sede del ICOVBA

Recepción de autoridades en la







El acto se llevó a cabo en la Sede Colegial, comenzando con una magistral Conferencia impartida por el Presidente de la Federación de Extremadura Histórica, D. José Ángel Calero, profesor y arqueólogo, titulada "La Colección Museística del Colegio de Veterinarios de Badajoz".

A continuación, tuvo lugar la recepción por el Presidente del ICOVBA acompañado por algunos miembros de la Junta de Gobierno, a las Autoridades asistentes al acto; el Presidente de la Junta de Extremadura, D. Guillermo Fernández Vara, la Delegada del Gobierno en Extremadura, Dª. Cristina Herrera Santa-Cecilia; el Alcalde de Badajoz, D. Francisco Javier Fragoso Martínez; el Consejero de Sanidad y Políticas Sociales, D. José María Vergeles Blanca; el Presidente del Consejo General de Colegios de Veterinarios de España, D. Juan José Badiola Díez; el Presidente de la Diputación Provincial de Badajoz, D. Miguel Ángel Gallardo Miranda; el Coronel Delegado de Defensa en Extremadura, D. Ángel José Freixinet Imbroda; el Jefe Superior del Cuerpo Nacional de Policía en Extremadura, D. José Antonio Togores Guisasola, y resto de autoridades invitadas.

Durante la recepción se realizaron múltiples fotografías de familia en el photocall.

Acto seguido, tuvo lugar la inauguración en el Salón de Actos. La presentación comenzó con la intervención del Secretario del Colegio D. Javier Ramos Galea. Seguidamente nuestro Presidente, José Marín, tomó la palabra y comenzó agradeciendo las donaciones recibidas para el Museo y recordó que MUVET, es una muy buena plataforma de divulgación de nuestra profesión y que del mismo modo tiene una función docente dirigida especialmente a las visitas de todos los centros educativos de la región. Señaló además, que la elección del 23 de febrero que fue casual, coincide con otra fecha importante para la profesión veterinaria como es el 23 de febrero de 1972 cuando se dictó la Real Orden de creación de la Escuela de Veterinaria de Madrid y con otro 23 en este de caso de octubre de 1894 cuando se creó la Asociación Extremeña de Veterinaria, germen de los colegios profesionales de Cáceres y Badajoz.







Foto de familia junto a los Presidentes de los Colegios Oficiales de Medicina, Farmacia y Enfermería. Por su parte, el alcalde de la Ciudad, Francisco Javier Fragoso, agradeció al ICOVBA que además de velar por sus colegiados, la entidad se esfuerce por divulgar la ciencia y la historia de la veterinaria, aportando por supuesto vida cultural a Badajoz. La Delegada del Gobierno en Extremadura, agradeció la labor de los veterinarios y recordó su vinculación a esta profesión siendo nieta de veterinario.

Badiola, el Presidente de todos los veterinarios a nivel nacional, felicitó al ICOVBA por ser uno de los mejores colegios de España y sobre todo por la apertura de uno de los pocos museos de esta rama de la ciencia, señalando la importante labor de la veterinaria. Indicó también la importancia del desarrollo económico de esta tierra con su sector ganadero, y la labor de garantizar la salud pública y la calidad de las exportaciones de sus productos.

Finalmente intervino el Presidente de la Junta D. Guillermo Fernández Vara, quien valoró de manera muy positiva la función de los colegios profesionales como garantía de seguridad para los ciudadanos y las variadas funciones que desempeñan los veterinarios. Destacó además, la función del nuevo museo y la memoria profesional que supone.

A continuación, los asistentes abandonaron paulatinamente el salón de actos para acceder a la tercera planta de la Sede, donde el Presidente invitó a todos a viajar por la historia de la veterinaria a través de los tiempos, desde los inicios de la domesticación hasta la más reciente actualidad.

Antes de comenzar este recorrido se procedió al descubrimiento de una Placa conmemorativa en la entrada de la primera sala del Museo. Es en ese mismo lugar, donde a continuación, se visualiza una película sobre la historia de la profesión, para seguidamente dar paso a las distintas exposiciones sobre la evolución histórica y geográfica de la profesión veterinaria (Mesopotamia, Egipto, China, Grecia, Roma, Edad Media, hasta la actualidad). Se puede destacar como punto medio del recorrido, la entrada al Siglo XX de la mano de nuestra compañera D. María Cerrato, que fue la primera mujer veterinaria de nuestro país y a la que a través de una aplicación le podemos preguntar distintas curiosidades, como ¿Por qué estudiaste Veterinaria? ¿Qué dificultades tuviste? Etc.







Siguiendo con el recorrido los visitantes se encontraron con la recreación de un despacho de un veterinario, con el rincón dedicado al Colegio de Veterinarios de Badajoz y con la magnífica sala compuesta por piezas veterinarias, piezas catalogadas y clasificadas por su funcionalidad que conforman el MUVET.

También pudieron interactuar con los recursos digitales que hacen a este Museo más interesante aún, como por ejemplo, el Quiz Show, contestando diferentes preguntas sobre el contenido visto durante el paso por la historia de la veterinaria o el CromaVet donde se realizaron fotografías con un fondo animal, fotografías para el recuerdo del paso por el Museo y que se pueden compartir en las redes sociales.

Para finalizar el Presidente se detuvo en la sala de la pieza del mes, en la que actualmente se expone el esqueleto del perro Fíbula, cuya historia que tiene ya más de 4000 años estáis invitados a descubrir. Antes de terminar este viaje es obligatorio pasar por la última sala del Museo, sala dedicada a las exposiciones temporales, donde a día de hoy, se expone una gran colección de imágenes impactantes sobre la Peste Porcina Africana en el año 1960.

Tras la visita, todos pudieron disfrutar de un Vino de Honor en el patio del Colegio.



Placa inauguración MUVET

Altas y Bajas

ALTAS: movimiento mensual de colegiados	
	Diciembre de 2017
Nombre y Apellidos	Procedencia
Javier Marco Bautista	Facultad
Cristina Mejías Carpena	Colegio de Cáceres
	Enero de 2018
María Ángeles Elías García	Reincorporación
María Belén Muñoz Lucas	Reincorporación
Alejandro Manuel de Matos Salgado	Facultad
Juan Antonio González Moreno	Colegio de Cáceres
Lucía Guillén Hernández- Montaño	Facultad
Miguel Ángel Hurtado Preciado	Colegio de Cáceres
Sara Mateo Toro	Colegio de Huelva
Herry Mendo Reyes	Facultad
	Febrero de 2018
Belén Martín- Mora Morcillo	Facultad
Lara María Pedrero Moreno	Colegio de Cáceres
Ana Isabel Moreno Guiberteau	Facultad

BAJAS: movimiento mensual de colegiados	
	Diciembre de 2017
Nombre y Apellidos	Procedencia
Gema Almendro Franco	Traslado al Colegio de Sevilla
	Enero de 2018
Juan Ramón Castaño Rosado	Fallecimiento 20-12-2017
Ángel Robles Doblado	Fallecimiento 09-01-2018
José León Naharro	Fallecimiento 12-01-2018
Fernando Pérez Díaz	Traslado al Colegio de Cáceres
	Febrero de 2018
José María Aragón Donoso	Fallecimiento 23-01-2018
María Santervás Martín	Traslado al Colegio de Madrid

Obituario

El llustre Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz expresa su más sentido pésame a Dňa. Mª Luz Gallego por el fallecimiento de su padre, a D. Eulogio González González y a D. Eulogio González Carroza por el fallecimiento de madre y abuela respectivamente. Igualmente este Colegio expresa sus condolencias a D. José León Gomez y a D. José Gabriel León Hurtado por el fallecimiento de su padre y abuelo, a D. Julio Antonio Rojas Pastor y a D. Francisco José Rojas

Pastor por el fallecimiento de su madre y a D. Arturo Sanabria Tienza por el fallecimiento de su mujer.

Se acompaña en el sentimiento a los familiares de los veterinarios D. Ángel Robles Doblado, D. Juan Ramón Castaño Rosado, D. José María Aragón Donoso y D. José León Naharro. En la Sección de Historia de la Veterinaria, se reseñan las biografías de estos cuatro compañeros.

Comisiones

Comisión Taurina

Esta Comisión se reunió el pasado **mes de diciembre** para concretar la fecha y modo de actuación para la asignación de las localidades en las que se desee actuar como asesor veterinario en los espectáculos taurinos en la temporada 2018 En esta ocasión se decide unificar en una única fecha pero con dos sesiones la elección del festejo.

El proceso ha llevado el siguiente curso:

- Plazo de inscripción para participar como Asesor Taurino hasta el 12 de enero de 2018.

- Remisión por parte del Colegio del listado con la puntuación de los colegiados inscritos y de las localidades con el número de festejos realizados en el año 2017, listado de los colegiados convocados cada día y listado del último año donde figuran las localidades y el número de veterinarios necesarios.

- Elección del festejo el día 15 de febrero de 2018 a las 17:30 h. en primera convocatoria y 18:30 h. en segunda convocatoria en la Sede Colegial, según el baremo de puntuación. (Los compañeros que no pudieron asistir, enviaron una autorización al Colegio delegando en el compañero en que delegaban su elección).



Valentín Pérez Bermejo, David Giles Domínguez. Alfredo Martín Porrino Victoriano Méndez-García (Coordinador) y Francisco Bonilla Bejarano



Elección de localidades

Próximos cursos

CURSO DE FORMACIÓN A LA FUNCIÓN VETERINARIA EN ESPECTÁCULOS TAURINOS

Este curso se celebrará el próximo 17 de abril de 2018 a las 17:00 h en el Salón de Actos del Colegio de Veterinarios de Badajoz. El número máximo de asistentes será de 120 alumnos respetando el orden de inscripción.

Estará dividido en tres bloques con intervenciones cortas, con las que se continuará un pequeño coloquio sobre las "dudas o aclaraciones inmediatas" además de un debate final.

PROGRAMA COMPLETO

I BLOQUE: CUESTIONES ORGANIZATIVAS PREVIAS PROFESIONALES VETERINARIAS EN EE.TT.

Moderador Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz.

- A) Organización colegial en Badajoz de las intervenciones profesionales en EE.TT. Valentín Pérez Bermejo.
- B) Documentación necesaria, tramitación y demás aspectos administrativos colegiales de los EE.TT. De necesario conocimiento del veterinario actuante. Valentín Pérez Bermejo.
- C) Características principales de los distintos tipos de EE.TT. Y exigencias profesionales en cada uno de ellos. Aspectos legales relacionados. Victoriano Méndez García.

II BLOQUE: ACTUACIÓN Y PRÁCTICA EN EE.TT.

Moderador: Francisco Bonilla Berjano.

A) Actuación en corridas de toros y de novillos. Corridas de rejones. Aspectos veterinarios legales y funcionales. Victoriano Méndez García.

B) Actuación en espectáculos menores y tradicionales. Aspectos propios y Especificidades de estos espectáculos. José León Gómez.

C) Actuación en herraderos, o en nombramientos especiales de campo o puerta cerrada, etc. Antonio Albarrán L. Fernández de Soria.

III BLOQUE: FINALIZACIÓN DE ACTIVIDADES EN EE.TT. Y RESPONSABILIDADES.

Moderador: Juan Miguel Jiménez Chamorro.

A) Reconocimientos de carnes reses, procesos de control, documentación y envío de reses a los Centros de Tratamientos. Antonio Albarrán L. Fernández de Soria. Ladislao Navarro Domínguez.

B) Responsabilidades técnicas y jurídicas vinculadas a los EE.TT. Y actuaciones profesionales taurinas. Situación actual y problemática actual más importante de responsabilidad veterinaria. Ignacio García Gómez- ADDVALORA



69

cursos y jornadas

ETIQUETADO DE LOS ALIMENTOS E INFORMACIÓN ALIMENTARIA AL CONSUMIDOR

Este curso se celebró los pasados 18, 25 de enero y 1 de febrero de 2018. La inauguración del mismo tuvo lugar el día 18 de la mano del Presidente José Marín, quien recordó la importancia de la formación continuada a los alumnos y destacó la labor de los veterinarios en Salud Pública velando por la Seguridad y Calidad de los alimentos.

Dña. Beatriz Hernanz (Veterinaria de EAP del Centro de Salud el Progreso de Badajoz) y Dña. Yolanda Márquez (Veterinaria del Complejo Hospitalario del Área de Salud de Badajoz) han impartido este curso, dividido en tres sesiones de cuatro horas cada una. Dirigido a todos los veterinarios colegiados de la región relacionados con el sector alimentario y la seguridad alimentaria para actualizar sus conocimientos en materia de normativa de etiquetado e información alimentaria, fueron treinta y cuatro los veterinarios inscritos.

Durante las sesiones se trataron los siguientes contenidos; El Reglamento (UE) N o 1169/2011 del Parlamento Europeo y del Consejo de 25 de octubre de 2011, el Real Decreto 126/2015, de 27 de febrero, por el que se aprueba la norma general relativa a la información alimentaria de los alimentos que se presenten sin envasar para la venta al consumidor final y a las colectividades, de los envasados en los lugares de venta a petición del comprador, y de los envasados por los titulares del comercio al por menor. Las particularidades del etiquetado en la carne y productos cárnicos, las particularidades del etiquetado de lácteos y productos lácteos y frutas y hortalizas y de igual modo las particularidades del etiquetado de la pesca y productos de la pesca y por último de la miel. A lo largo del curso se realizaron pequeños casos prácticos reales y resolución de dudas, resultando un curso muy participativo. Reconocido de Interés Sanitario por la Consejería de Sanidad y Acreditado con 2 créditos por la Comisión de Formación Continuada de las Profesiones Sanitaria del Sistema Nacional de Salud.



BADAJOZVETERINARIA



Profesoras y alumnos del curso

AFAR Consultores

Le ayudamos a cumplir con la Ley Orgánica de Protección de Datos (LOPD), evitando que la Administarción le sancione.

¿Por qué adpatar su negocio a la LOPD con AFAR Consultores?

- Trato profesional
- Eficacia
- Gestión Total
- Seguridad
- Sequimiento
- Evitar Sanciones



Consiga ya su sello de calidad

Grandes DESCUENTOS para Veterinari@s gracias al convenio con el llustre Colegio de Veterinarios de Badajoz.



Ronda del Pilar 5, 1º [Oficina 3] 06002 _ Badajoz



924 24 05 99



www.afarconsultores.es





cursos v iornadas



PRESENTACIÓN DE ANVEPI. CHARLA EL CERDO IBÉRICO COMO FUENTE DE SALUD

El pasado 27 de febrero tuvo lugar en el en el Salón de Actos del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz la presentación del X FORO ANVEPI (Asociación Nacional de Veterinarios Especialistas en Ganado Porcino) cuya celebración tendrá lugar en la ciudad de Badajoz durante los días 14 y 15 de marzo de 2018 en el recinto de IFEBA.

Este X FORO ha sido presentado por el Presidente de ANVEPI D. Anselmo Perea Remujo a quien le acompañó D. Miguel Ángel Rodríguez Guerra el Secretario de dicha Asociación y D. José Marín Sánchez Murillo, Presidente del ICOVBA y miembro del Comité Organizador.

El presidente de ANVEPI detalló el amplio programa y donde se tratarán diversos temas relacionados con el cerdo ibérico y sus productos.

La ponencia inaugural correrá a cargo del Secretario General de Ciencia e Innovación del Ministerio de Economía, Industria y Competitividad, Juan María Vázquez Rojas, y que versará sobre la Innovación en la Industria Alimentaria. Otras sesiones y ponencias del primer día estarán dedicadas a las nuevas tecnologías aplicadas



a los productos del cerdo ibérico, el control de las diarreas neonatales y la enfermedad de Glässer, el diagnóstico de enfermedades parasitarias en el cerdo ibérico. En la jornada del jueves se trataran temas como el manejo y gestión del destete en lechones ibéricos y las mejoras productivas y sanitarias en la premontanera. La sesión de clausura abarcará el futuro de la Dehesa-Montado: estrategias de gestión integral, lucha contra fitófora (seca del encinar) y la ganadería ecológica en la dehesa.

A continuación, se celebró la conferencia titulada "El cerdo ibérico como fuente de salud" por el Catedrático de Bromatología y Nutrición de la Facultad de Veterinaria de Córdoba el Dr. D. Manuel Ángel Amaro.





70

cursos y jornadas

CONFERENCIA "ESOS BICHOS" QUE NOS PICAN Y LAS ENFERMEDADES QUE TRANSMITEN ¿DEBEMOS ESTAR PREOCUPADOS?

El pasado 5 de febrero se celebró en el salón de actos de la Real Sociedad Económica Extremeña de Amigos del País la conferencia "Esos "bichos" que nos pican y las enfermedades que transmiten ¿Debemos estar preocupados?" del Dr. D. José Marín Sánchez Murillo, Jefe del Dpto. de Parasitología. Laboratorio Regional de Sanidad Animal (Badajoz). Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz. El acto fue presentado por D. Cecilio J. Venegas Fito, Presidente del Colegio de Farmacéuticos de Badaioz y miembro de la Sección de Ciencias de la RSEEAP.

El presidente del Colegio de Veterinarios de Badajoz. señaló que Extremadura debe estar mejor preparada para afrontar y controlar la llegada de distintos vectores artrópodos (mosquitos, garrapatas...) transmisores de enfermedades humanas y animales, que comienzan a tener ya incidencia en otras regiones. También recordó que Extremadura no tiene aún un centro de entomología médico-veterinaria.

José Marín explicó que debe llamar más la atención un problema que ya es una realidad y lo será más en el futuro, la transmisión de enfermedades a través de mosquitos, moscas, garrapatas, piojos y pulgas, entre otros animales. Recordó que hay que tener conocimiento sobre esta materia para poder prevenir futu-









cursos y jornadas





CURSO DE ACTUALIZACIÓN EN TUBERCULOSIS BOVINA

El pasado 7 de marzo tuvo lugar en el ICOVBA el curso de actualización en tuberculosis bovina con una alta participación. Durante el curso, celebrado en un único día se trataron los siguientes contenidos: Nuevos estudios científicos 2013-2016 en materia de epidemiología y fauna silvestre, perspectivas de futuro, nuevos estudios científicos 2014-2016 en materia de diagnóstico y control de tuberculosis. Perspectivas de futuro, Programa Nacional de Erradicación de Tuberculosis para el año 2017. Medidas de refuerzo. Protocolo de inspección a equipos de campo en España. Guía de incumplimiento y repercusiones pruebas de campo. Mantenimiento, conservación y calibrado del material utilizado en la prueba de la tuberculina. Protocolos aplicables. Bioseguridad en las Explotaciones. Divulgación. Importancia de qué v cómo se transmite la información veterinario-ganadero. Claves para mejorar la comunicación. Finalmente se creó un coloquio sobre el tema "El veterinario como pieza importante en la erradicación de la tuberculosis bovina"

Este curso está organizado por ALTERNATIVA TIC en colaboración con el ICOVBA y VISAVET.







TRAUMATOLOGÍA, OFTALMOLOGÍA Y CLÍNICA EQUINA

eventos

Los Reyes Magos de Oriente visitan el

Como ya es tradición, el pasado **4 de enero** Melchor, Gaspar y Baltasar hicieron una parada en el Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz donde se encontraban expectantes todos los niños esperando a sus Majestades. Los Reyes hablaron con cada uno de ellos y les trajeron numerosos regalos que fueron repartidos de manera individual. Todos los peques, pudieron charlar con los Reyes y contarles cómo se habían portado durante el año y

pedirle sus deseos. Como los Reyes son mágicos, repartieron además de los regalos y chucherías, mucha magia e ilusión haciendo sonreír a todos. Finalmente antes de marcharse para seguir repartiendo ilusión, dijeron que el próximo año volverían a visitarnos. Durante la espera a sus Maiestades, se ofreció una merienda consistente en chocolate y Roncón de Reyes.



Premios Albéitar 2018

El acto de entrega de los VII Premios Albéitar que se conceden a la excelencia profesional en 2017, se celebró en el Museo de la Guitarra de Almería el pasado mes de enero, Fidel Astudillo, el Presidente del Conseio Andaluz de Colegios Veterinarios reivindicó el papel de los veterinarios como garantes del bienestar animal y reclamó la reforma integral de la normativa sobre la protección de los animales.

Los más insignes galardones de la profesión veterinaria andaluza han recaído en el Cuerpo Nacional Veterinario, en la categoría Institucional: en el Catedrático Emérito de la facultad de Veterinaria de Córdoba, Dr. Félix Infante Miranda, en la categoría Científica v en el programa Veterinarios de Canal Extremadura, en la categoría Divulgativa, como reconocimiento por sus aportaciones y labor en el ámbito de actuación de la profesión veterinaria.

El acto fue inaugurado por el alcalde de Almería, Ramón Fernández-Pacheco y clausurado por el consejero de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, Rodrigo Sánchez Haro. El Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Almería, Emilio Gómez-Lama anunció que el 2018 sería un gran año para la veterinaria almeriense, ya que el colegio cumple 100 años y acogerá en el próximo mes de octubre el XIV Congreso de Historia de la Veterinaria.

La ceremonia contó con la presencia de un gran número de personalidades del ámbito profesional, colegial, social e institucional entre ellos nuestro Presidente José Marín Sánchez Murillo en representación del colectivo veterinario de la provincia de Badajoz.



nróximos eventos

ASAMBLEA GENERAL

De acuerdo al Artículo 15 de los Estatutos del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, la Junta de Gobierno en Sesión Ordinaria celebrada el día 15 de febrero, entre otros, acordó convocar a todos los colegiados a la Asamblea General que tendrá lugar el día 11 de abril a las 17:00 h. en primera convocatoria y a las 17:30 h. en segunda convocatoria en la Sede Colegial.

ORDEN DEL DÍA

- 1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la Sesión anterior.
- 2. Intervención del Sr. Presidente.
- 3. Memoria Anual.
- 4. Aprobación, si procede, de la liquidación de presupuestos de ingresos y gastos del ejercicio anterior y los presupuestos para el año 2018.
- 6. Ruegos y preguntas.



FIESTA CAMPERA EN LA FINCA "EL TORIL"

El próximo día 28 de abril se celebrará la jornada de convivencia veterinaria en la Finca "El Toril", propiedad de Caja Rural de Extremadura, que un año más nos facilita desinteresadamente sus instalaciones para el evento. Como es habitual, los gastos irán a cargo del Colegio, dentro de los presupuestos acordados en la Asamblea General. Para los más pequeños tendremos animadores, juegos, chuches y otras actividades programadas.

Para el resto, como todos los años, un ambiente sano y cordial, comida, bebida y orquesta. Ya sabéis que el éxito de esta convivencia de carácter FAMILIAR, de veterinarios y para nuestros colegiados, consiste en una buena organización, para ello es fundamental que nos comuniquéis con la antelación suficiente, vuestra asistencia y el número de familiares que os acompañarán, así podremos ultimar las previsiones. Al igual que en anteriores convocatorias, tendremos el concurso de postres y el concurso de tortillas. Esperemos que el tiempo acompañe y pasemos un día estupendo.

